



新たな年を迎えて

校長 鶴田 欽也

寒波と大雪ともに令和3年、2021年が始まりました。みなさん、新年よいスタートを切り、決意も新たに充実した毎日を過ごされていることと思います。

1月中旬になって、新型コロナウイルス感染症拡大に伴う緊急事態宣言が、東京都と隣接する三県に続いて、近畿、東海、さらには福岡県を含む全国11都府県に対して発令されました。佐賀も「第3波」の様相、まずは自分でできる感染症対策をしっかりと実行していきたいものです。

学校は3学期、1年のまとめの時期です。3学期は1年のうちで一番短い学期ですが、毎年ちょっと油断するとあつという間に過ぎ去ってしまうと感じます。3月に本校を卒業する6名の生徒のみなさんにとっては、3学期は卒業という大きな節目を目前にし、次のステップへと自分をさらに飛躍させる「勝負の3学期」となります。寒さに負けず、気を引き締めてがんばっていきましょう。

■ いじめ防止標語コンテスト

昨年11月～12月に恒例の「いじめ防止標語コンテスト」を行い、2学期の終業式の日に表彰を行いました。私も審査に加わりましたが、どの作品も、自分のこと、周囲の人のこと、そしてお互いの関係のこと、さまざまなことをイメージし、他を思いやる気持ちのこもった、素晴らしいものばかりでした。

受賞作は次の4編ですが、これらは1枚のポスターにまとめられ、点訳版とともに今後1年間校内に掲示されます。

○ 最優秀賞 高等部Fさん

大丈夫？ 僕の心に火が灯る

あつたか言葉 ありがとう

○ 優秀賞 専攻科Tさん

考えて いった言葉と その意味を

○ 優秀賞 小学部Kさん

やさしい きもち うれしいな

みんな いっしょに たのしもう

○ 審査員特別賞 中学部Kさん

「やってない」 信じないでよ 先生も

本校は昨年度までの数年間いじめゼロが続いていましたが、本年度これまでに1件のいじめ事案がありました。いじめはちょっとした思い違い、お互いの気持ちの行き違いや、ことばの誤った使い方などがきっかけになることがあります。

当たり前のことですが、私たち一人ひとりが常日頃から思いやりの気持ちや、相手を尊重する気持ちをもって、相手に対して親切にする、丁寧なことばをつかう、同時に学校として、いじめは絶対に許さないという雰囲気も大切にしなければならない、と改めて考えたところです。

■ 百人一首かるた会

1月15日（金）に新春恒例の「百人一首かるた会」を開催しました。中学部と高等部の生徒13名が「松」「竹」「梅」の3つのチームに分かれ、団体戦で勝敗を競いました。競技は「点字かるた」と「大かるた」の2種目に分かれます。会場の図書室では琴のBGMが流れる中、一首詠まれるごとに歓喜の歓声と拍手が入り交じる、とても盛り上がった楽しい会となりました。どのチームも日頃の学習の成果を発揮できました。成績は竹チームが2位の松チームに5枚差で優勝しました。

iPhone や iPad でデジ図書を楽しむ

視覚に障がいのある児童生徒が、視覚障害者情報総合ネットワーク「サピエ」等のサービスを利用し、デジ図書で読書を楽しむためには、プレクストーク等の支援機器が必要です。日常生活用具として申請し、購入することが可能ですが、もっと簡単にデジ図書を楽しむ方法があります。

iPhone や iPad に対応した「ボイスオブデジ」というアプリ（価格3,180円）を利用すれば、サピエに登録されている数十万タイトルのデジ図書を楽しむことができます。ただし、資料の中には成人向けの書籍もありますので、未成年の利用については保護者の監督の下でお願いします。

幼小小学部

【第56回視覚障害者珠算検定 1/26】

点字使用者は、筆算の使用が効率的でないため珠算で計算します。玉の位置を視覚ではなく指で確認するため、両手の指3本ずつを使う6指法で練習しています。計算力向上を目指して毎年、全国盲学校長会主催の珠算検定に取り組んでいます。



今年度も3名の児童が、それぞれのクラスを受験し、合格目指して頑張っています。

【理科 物の溶け方実験】

自分自身で実験ができるよう、ピーカーを固定させたり、薬品を自分で計量したり、感光器という明るさを知らせる道具を使ったり工夫をして授業を行っています。



中学部

中学部4名、元気に新年を迎えることができました。

正月行事として、1年生は自分が好きな言葉を筆で書いて、「書初め」を楽しみました！



生徒会の行事で、百人一首かるた会にも参加しました。持ち札の中から、読まれた下の句を探して、それぞれ活躍できました。

お正月気分はここまでで、今後は学習のまとめの時期となります。1/29は「プレゼン発表会」です。今年度は”職場体験で学んだこと”をテーマに、聞く人にわかりやすく伝えられるよう準備を頑張っているところです。

高等部

【普通科2組 校内販売会】

12月16日(水) 昼休みに作業学習で作った製品を販売しました。クラフト班ではコースター、ランチョンマットかご、点字袋。エコ班ではカレンダー等を準備しました。自分たちが作ったものが飛ぶように売れたので、達成感を味わうことができ、3学期の作業学習への意欲につながりました。



【理療科 臨床体験発表会】

12月18日(金) 理療科3年生が、肩こり症や変形性脊椎症等に対する徒手療法について、臨床体験の成果を発表しました。理療科の3年生はあとひと月に迫った「あはき師国家試験」に向け、猛勉強の最中です。3年間の努力がしっかり出るように万全の体調で臨んでほしいものです。

寄宿舎

【任命式】

1月14日(木)に睦寮寮長、副寮長の任命式が行われました。緊張した面持ちの新役員平山さんと小林さんでしたが、校長先生から任命書を受け取り、やる気と責任をあらためて感じているようでした。一年間みんなで力を合わせて、明るく楽しい寄宿舎にしていきましょう！

【日々の様子】

何年振りかの大雪が降った朝、その日は泊まっている舎生も少なくのんびり静かな朝を迎えました。ベランダに積もった雪をパジャマ姿のままそ〜っと手に取り「ひゃあ〜冷たかね！」 「雪だるま出来るかな？」新雪と同じくキラキラした子どもの表情に、ほっこり。すると「先生たち こらすかな？」 「ママ仕事行けるかな？」とポツリ…人を思いやる言葉に彼女の成長を感じました。その後二人でぶるぶると身震いし慌てて部屋の中へ引っ込みました。まっ白い雪がまぶしい朝でした。

見えないことや見えにくいことで困っていませんか？
「目の支援センター ゆうあい」へ相談してみましょう。
相談は無料です。秘密は厳守します。
相談しても、盲学校に転入学する必要はありません。

佐賀県立盲学校
目の支援センター
ゆうあい
TEL 0952 - 23 - 4672

